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 『暖かな陽の光  南風吹く心のふるさと』 

※ あわせて津島市立南小学校ＨＰをご覧下さい 

    

      

『北海道胆振東部地震』（震度７）が起きる 
 またしても大災害。「天災は忘れた頃にやってくる」と言いますが、毎年大きな地震や台

風が繰り返し起きるたびに自然の恐ろしさを教えられます。皆さんのお近くの方で、北海道

の大災害の被災者になられた方はみえませんでしたか。衷心よりお見舞い申し上げます。 

 学校においても地方行政においても「防災」「防災教育」のあり方の検討が今後の要であ

ることを確信しています。  

平成 30年度 『ふれあい運動会』について 
今年も『ふれあい運動会』の季節がめぐってきました。すでに「ふれあい運動会実行委員

会」が二度開かれ、今年度の改正点について話し合っていただきました。主な改正点は、 

○ 運動場では、地域席をなくして、カメラ席を広げます  
○ 種目では、町内別リレーをやめ、全員参加の大玉送りを行います 
○ 体育館の地域席も、町内別には分けません 

「ふれあいとあいさつで 地域のつながりを」合言葉に会を重ねてきました。今回の運動会

は子どもたちにとっても、家族の皆さんにとっても、地域の方にとってもお互いの「絆」を

確かにする会になることを祈っています。 

この運動会を支えていただくため、PTA・運動会実行委員会の皆さんはじめ協賛していただ

いた皆様に心より感謝申し上げます。後は天気が良くなり、会場のコンディションが良くな

ることを願っています。 



『ふれあい運動会・全校練習』で開会式・閉会式の練習 
 １３日（木）、ふれあい運動会の全校練習でやっと開会式・閉会式・ラジオ体操の練習が出

来ました。各学年練習が続く中、いよいよ本番さながらの練習となりました。天候不順の秋、

それでも涼しくて暑さ対策はそれほど考えなくてもよい状態で進んでいます。 

  『地域学校協働本部・南風』ネットワーク会議 

 ９月１０日（月）、今年度第１回目の「地域学校協働本部」のネットワーク会議を開催しま

した。伊藤コーディネーターの司会で相原本部長から様々な提案がなされました。「教職員

の働き方改革につながる協働本部のあり方」「地域との連携をさらに深めるためには」につ

いて熟議しました。市教委から「南小をどんな学校にしていくのか、南小の地域をどんな地

域にしていきたいのか」の見通しをもってほしいと助言していただきました。２２名の方に

参加していただきました。 

       津島市人権教育研究会 夏の研修会を開催 
 ８月２4日（金）、津島市立図書館で『津島市人権教育研究会』の夏の研修会を開催しまし

た。市の人権研究会では、一年ごとに「講演会」と「先進地視察」を行っています。今年は

２年前と同じく、愛知教育大学の真島准教授に講師をお願いし、「ジェンダーと人権 女性差

別について考える」というテーマで講演をしていただきました。「主体的で対話的で深い学び」

をめざす「人権教育」のあり方、学習方法について教えていただきました。参加型の素晴ら

しい講演会でした。 

『宗教弾圧と差別』 人権学習講座  

 ８月３０日（木）、津島市役所・大会議室で市内の教職員と市役所職員の皆さんが参加する人権

学習会の講師を務めました。４０名程度の出席、今年で４年目。「アイヌの人たちの歴史」「在日

コリアンー過去と現在ー」「部落の歴史」に続き、今年は潜伏キリシタンの弾圧の歴史を扱いまし

た。小学校の歴史教科書を手がかりにして、「同和問題」と「キリシタン弾圧の歴史」を授業でど

のように教えたら良いかについて考えていただきました。私らしく、歴史の話が止まらなくなっ

てしまいました。 

『ＭＳＡＴ 授業実践交流フォーラム 特別研究会』  
 ８月３１日（日）名城大学天白キャンパスで大学生スタッフの報告会・研修会が行われま

した。私も久しぶりに出席し、津南小での大学生スタッフの活躍について報告を聴きました。

先日終了した「天王子ども塾」「ラクラク算数教室・ドキドキ文化教室」の報告が行われまし

た。また大学院生の報告では昨年度まで本校の学生スタッフの中心であったＭ君が大学院で

の研究報告をしました。「授業の鉄人コンクール」で活躍しているＤ先生から、後輩に対して

熱のこもったメッセージもあり、充実した特別研究会となりました。次回は１月６日（日）

に第７回「ＭＳＡＴ授業実践交流フォーラム」（通算第１０回目 会場 名古屋ドームキャン

パス）を行います。 

第３回 PTA常任委員会を開催 
 ９月６日（木）、ＰＴＡ常任委員会（第３回）を開催しました。３0人あまりの委員の皆

様に参加していただきました。会に先立ち、ＰＴＡ有志の方７名（自ら参加してくださった

方）に「子どもみまもり隊」のお願いをしました。委員会では、秋の家庭教育学級をはじめ

研修計画やふれあい運動会、交通安全パレードについて話し合っていただきました。 


